



La CROISADE du ROSAIRE
35 rue Parmentier- 85 110 CHANTONNAY

Bulletin trimestriel N°116

Avril, mai, juin 2015

« *Je suis Notre Dame du Rosaire* »



Ô Marie conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous.

LE MOT DE L'AUMONIER

Chers Croisés du Rosaire,

Je vous ai expliqué, les deux derniers trimestres, le sens profond du premier verset de l'hymne liturgique *Ave Maris Stella*. Poursuivons cette méditation en voyant ce trimestre les versets suivants qui terminent la première strophe de cette hymne.

Après les mots de salutation : *Salut, étoile de la mer*, l'hymne poursuit par ces mots : *Dei Mater alma, atque semper virgo, felix caeli porta* : « *Sainte Mère de Dieu, et toujours vierge, heureuse porte du Ciel* ».

D'emblée, l'hymne évoque donc, après la belle salutation initiale, le privilège central de la Sainte Vierge, celui qui explique tous les autres privilèges de Marie : sa **Maternité divine**, qui est, chronologiquement, la toute première vérité de foi définie par l'Eglise concernant la Sainte Vierge : cela eut lieu dès l'an 431, au Concile

d'Ephèse. Marie a enfanté le corps de Jésus-Christ ; et parce que le corps de notre Sauveur est personnellement uni au Verbe Divin, elle est réellement Mère de Dieu.

« *La gloire d'un père est d'avoir un sage fils* », dit l'Ancien Testament (Livre des Proverbes, X¹ et XV²⁰). Combien plus intense doit donc être la gloire de celle qui a eu comme Fils la sagesse même, la Sagesse incarnée ! C'est la gloire de Marie : gloire sublime, incompréhensible à nos pauvres esprits humains. Admirons donc et louons avec une profonde dévotion ce privilège sans pareil de Marie, et croyons avec une foi vive à ce mystère, à défaut de le comprendre !

Et **cette Maternité de la Sainte Vierge est toute virginale** : « *semper virgo* », comme a soin de le préciser tout de suite l'hymne. La **virginité perpétuelle de Marie** est, dans l'ordre chronologique, le deuxième dogme de foi défini par l'Eglise, concernant la Sainte Vierge : il le fut au Concile du Latran, en 649.

Pour qualifier la Maternité divine de la Sainte Vierge, l'hymne emploie le **terme latin très riche « alma »**, qui a une triple signification :

- Il signifie d'abord **illustre**. Or, Marie est vraiment illustre, à un double titre :

- Par son origine, car elle appartient au peuple hébreux, le peuple le plus illustre par son antiquité, sa religion, sa puissance et sa science ; et au sein de ce peuple, elle est de la tribu la plus célèbre, celle de Juda, et au sein de cette tribu, de la famille la plus glorieuse, celle du roi David.

- Par la gloire qu'elle rend à Dieu, spécialement au moment de son consentement à l'Annonciation. Alors elle procure à la Sainte Trinité une gloire parfaite, une gloire qui semble comme agrandir le Seigneur. Elle glorifie Dieu le Père en lui donnant pour sujet, pour victime, son Fils coéternel. Elle glorifie Dieu le Fils en le revêtant de cette chair qui lui permet de sauver le genre humain et de recevoir en toute légitimité son propre nom : Jésus, qui veut dire « *Sauveur* ». Elle glorifie l'Esprit Saint en lui

faisant acquérir sur le Verbe dans son humanité une autorité qu'il n'a pas sur lui dans sa divinité.

- Il signifie ensuite **fécond**. Là encore, Marie est féconde selon un ordre double :

- Dans l'ordre de la maternité. Marie nous offre le fruit de ses entrailles, le fruit vraiment béni, chargé de toutes les bénédictions : c'est Jésus-Christ, son Divin Fils. Elle devient ainsi la mère de tous les baptisés, comme elle l'a déclaré elle-même à Sainte Gertrude. Cette dernière, pendant la messe de Noël, entendait chanter l'évangile où il est dit que Marie enfanta « *son Fils premier-né* ». La sainte pensa que l'Écriture eût mieux fait d'écrire : « *son Fils unique* », car le titre de premier-né peut laisser supposer que Marie eut d'autres enfants. Mais la Sainte Vierge vint aussitôt répondre à cette pensée : « Ma fille, l'évangéliste a bien dit, car après Jésus, mon très doux Fils, je vous ai tous engendrés spirituellement en vous donnant la vie de la grâce. »

- Dans l'ordre de la sainteté. Marie a parfaitement correspondu, durant sa vie terrestre, à la grâce que ne cessait de lui donner le bon Dieu. De là ces trésors de grâces et de mérites dont son âme fut comblée durant toute sa vie terrestre, et qui firent l'admiration de tous les anges à son entrée au ciel.

- Il signifie enfin **caché, mystérieux**. C'est en effet en Marie que s'accomplit le grand mystère caché, ignoré par tant de siècles : le mystère de l'incarnation. Pendant les trente premières années de la vie de Notre Seigneur, ce mystère resta d'ailleurs caché aux hommes, n'étant connu que de Dieu, de l'archange Gabriel, de Marie et de saint Joseph. Quel mystère profond que celui de l'incarnation. Il reste inaccessible à notre raison, car il la dépasse totalement. Ce mystère fut en partie inaccessible à la Sainte Vierge elle-même, comme le chante l'Église : « *Venter puellae bajulat secreta quae non noverat* » (« le sein de la jeune vierge porte des secrets à elle tout à fait inconnus »).

Ainsi la Sainte Vierge, illustre, féconde, et à la sainteté toute cachée, est-elle l'heureuse porte du ciel pour nos âmes, comme l'hymne le déclare :

Porte de la grâce divine ici-bas, car elle intercède sans cesse pour nous, en tant que médiatrice universelle de toutes les grâces ;

Porte de la gloire à l'heure de notre mort, car si nous l'avons servie en « *bons et fidèles serviteurs* » durant notre vie, elle nous introduira rapidement « *dans la joie de son Maître* » (Matthieu, XXV^{21,23}), dans le bonheur éternel du Ciel.

Cette grâce de la persévérance finale et d'une bonne et sainte mort, qui est « *la grâce des grâces* », je la souhaite de tout cœur à chacun d'entre vous, chers Croisés. Et pour l'obtenir, demandons-la chaque jour à la très Sainte Vierge ; si nous sommes fidèles à notre chapelet quotidien, ce n'est pas moins de 53 fois le jour que nous formulons cette demande, à chaque *Ave Maria*.

Abbé Fabrice Delestre

LE MOT DU PRÉSIDENT

Chers amis croisés,

Connaissant notre faiblesse et notre manque de foi, la Sainte Vierge Marie n'a eu de cesse, au cours des âges, de nous montrer par de multiples prodiges la puissance de son intercession, obtenue notamment par la récitation confiante de l'« *Ave Maria* ».

L'anecdote ci-dessous, tirée d'un ouvrage qui recense quelques-unes de ces merveilles, nous le montre une fois de plus. L'histoire recèle de ces exemples où la Sainte Vierge a récompensé les pauvres humains de leur fidélité, même si cette dernière est trop souvent éphémère.

Alors gardons confiance envers notre Mère du ciel et suscitons-lui toujours plus de fidèles serviteurs. En ce mois de mai, mois de Marie, ayons pour objectif de lui trouver de nombreux volontaires pour le chapelet continu, et de les inciter par ce moyen à rentrer dans la grande Croisade du Rosaire !

Emmanuel du Tertre

L'Ave Maria vainqueur des canons

Le frère Théodore était moine à la Trappe de Sept Fons. Il ne se séparait jamais de son chapelet, tant sa confiance était grande en la puissance de *l'Ave Maria*...

Et elle se justifiait amplement, cette confiance !...

En effet, il est resté gravé à jamais dans sa mémoire, ce jour où il se trouvait sur le front avec ses compagnons d'armes, tous étant exténués de fatigue et de faim, engourdis par un froid glacial, face à une batterie ennemie qui menaçait de les anéantir.

Un découragement funeste s'était emparé de tous les soldats qui, dans un geste de désespoir, jetèrent leurs armes à terre ...

Soudain un officier s'avance et, montrant les canons meurtriers, s'écrie :

- A moi, les braves!

Mais personne ne répond à son appel... sauf notre frère Théodore, sorti seul des rangs :

- Eh bien, j'irai tout seul !

Ce disant, il dépose son sac et son fusil à terre, et se met à genoux au milieu de la neige. Il fait un signe de croix et récite un *Je vous salue*.

Ensuite, ayant repris des forces nouvelles, il s'élance à grandes enjambées sur les pièces d'artillerie qui ripostent par deux fois sans néanmoins pouvoir l'atteindre. Il continue de courir, tête baissée, avec un courage surhumain ...

Il approche des canons. Les ennemis, croyant à un stratagème, abandonnent leurs postes et prennent la fuite.

Maître du champ de bataille, notre héros, que ses camarades rejoignent - tout risque étant écarté - leur dit :

- Voyez-vous, mes amis, il suffit de prier Marie pour se tirer d'affaire.

L'officier, se jetant dans ses bras, arracha sa croix d'honneur et l'attacha sur sa poitrine en lui disant, les larmes aux yeux :

- Tu la mérites mieux que moi!

Extrait tiré de : « Les merveilles de Marie » Françoise Bouchard Ed. Résiac - 1996

MÉDITATION DES MYSTÈRES DU ROSAIRE

Textes de Sainte Marguerite-Marie

Premier mystère douloureux

1. L'AGONIE DE JESUS

J'espérais la compassion, mais en vain.

Cœur de Jésus, délaissé par tous, à votre prière, rendez-nous enfin attentifs. Considérant attentivement mon Sauveur au Jardin des Oliviers... me sentant fort pressée du désir de participer à ses douloureuses angoisses, il me dit : "C'est ici où j'ai plus souffert intérieurement qu'en tout le reste de ma Passion, me voyant dans un délaissement général du Ciel et de la terre ; chargé de tous les péchés des hommes, j'ai paru devant la sainteté de Dieu... II n'y a pas de créature qui puisse comprendre la grandeur des tourments que je souffris alors."

« N'y aura-t-il personne qui ait pitié de moi, qui veuille compatir et prendra part à ma douleur dans le pitoyable état où les pécheurs me mettent ? »

Il me découvrit les merveilles inexplicables de son pur amour, et jusqu'à quel excès il l'avait porté d'aimer les hommes, dont il ne recevait que des ingratitude et méconnaissances. "Ce qui m'est beaucoup plus sensible, me dit-il, que tout ce que j'ai souffert en ma Passion; d'autant que s'ils me rendaient quelque retour d'amour, j'estimerai peu tout ce que j'ai fait pour eux, et voudrais, s'il se pouvait, en faire encore davantage ; mais ils n'ont que des froideurs et du rebut pour tous mes empressements à leur faire du bien."

"Toutes les nuits, du jeudi au vendredi, je te ferai participer à cette mortelle tristesse que j'ai bien voulu sentir au Jardin des Oliviers, laquelle tristesse te réduira, sans que tu puisses la comprendre, à une espèce d'agonie plus rude à supporter que la mort. Et pour m'accompagner dans cette humble prière que je présenterai alors à mon Père parmi toutes mes angoisses, tu te lèveras de onze heures à minuit pour te prosterner pendant une heure avec moi... en demandant miséricorde pour les pécheurs..."

"Je veux que ton cœur me soit un asile, où je me retirerai pour y prendre mon plaisir lorsque les pécheurs me persécuteront et me rejeteront des leurs."

Pour votre oraison, pensez, en y allant, que vous accompagnez Notre-Seigneur au Jardin des Oliviers lorsqu'il faisait la sienne. Unissez-vous à ses saintes dispositions et intentions, et lorsque vous vous trouverez dans la dissipation, l'ennui ou la négligence, faites-vous ce reproche à vous-même en ramenant doucement votre esprit : "Eh quoi ! mon âme, n'avoir pu persévérer ce petit moment avec Jésus à l'oraison ?" Et puis vous remettre simplement à votre sujet sans vous amuser à regarder quelles étaient vos distractions. Et à la fin, offrez au Père éternel l'oraison de son Fils pour réparer les méfaits de la vôtre.

Il ne faut pas laisser d'aller visiter le très saint Sacrement pour la répugnance que vous y sentez ; mais il la faut offrir à Notre-Seigneur pour honorer celle qu'il a bien voulu ressentir au Jardin des Oliviers, et vous trompez votre ennemi, qui voudrait par là vous détourner du bien.

Jésus abandonné des hommes et tenté...

Jésus triste jusqu'à la mort, ayez pitié de moi !

**C'EST LA TRÈS SAINTE VIERGE MARIE QUI INSPIRE
NOS GÉNÉREUX DONATEURS QUAND NOS CAISSES
SONT VIDES**

VOTRE GÉNÉROSITÉ EST NOTRE SEULE RESSOURCE.

**NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE AIDE, QUEL QUE
SOIT LE MONTANT DE VOTRE DON, IL EST BIENVENU.**

DE TOUT CŒUR, MERCI A NOS DONATEURS

**CHÈQUES : à l'ordre de « Croisade du Rosaire »
Attention nouvelle adresse :
35 rue Parmentier - 85 110 CHANTONNAY**

INTENTIONS DE PRIÈRE

« Si nous sommes embarrassés pour choisir une intention de prière au début d'un chapelet ou d'une dizaine, souvenons-nous que Dieu a façonné le cœur de Marie à son image ; il est d'une dimension universelle et personnelle.

Marie s'occupe de tous comme si elle n'avait à s'occuper que d'un seul. Elle supplée à nos oublis, Elle démêle nos intentions mal définies.

« Prier aux intentions de Marie, en réparation des péchés par lesquels Dieu est offensé et en supplication pour la conversion des pécheurs ».

(Révérend Père Jean Reynaud, fondateur de la Croisade du Rosaire)

INTENTIONS GÉNÉRALES DE PRIÈRE

Tous les vendredis : Pour la conversion des musulmans

Avril 2015

Le Pape et les évêques

Mai 2015

En réparation des sacrilèges contre la Sainte Eucharistie

Juin 2015

Les vocations sacerdotales et religieuses

(Juillet 2015 : Persévérance et fidélité de toutes les âmes consacrées)

POUR LES CROISÉS DÉCÉDÉS

Monsieur Marcel TRAOUÉZ

17100 SAINTES

Madame de DIESBACH

92200 NEUILLY SUR SEINE

Madame Hélène COMELLAS

83000 TOULON

Amiral et Madame Jean GUILLOU

83000 TOULON

Madame Marthe CHATEAUNEU

92600 ASNIERES-SUR-SEINE

Madame Claude BIANCARDINI

75012 PARIS

Madame Paulette JAEGLER

67390 MARCKOLSHEIM

Madame Monique RETAILLEAU

49122 LE MAY SUR EVRE

Mettons en œuvre la Communion des Saints par la prière, pour demander à la Très Sainte Vierge son secours dans les épreuves.

Ô Marie conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous.

INTENTIONS DE PRIÈRES DES CROISES

1) Intentions particulières

- Pour un adolescent de 14 ans en grande difficulté psychologique.
- Pour mes enfants qui ne pratiquent pas et mes petits enfants qui ne sont pas baptisés.
- Pour une personne qui demande de prier pour sa santé et celle de son père âgé de 78 ans qui a été hospitalisé pour des problèmes psychologiques.
- Pour le foyer de nos 2 enfants, leurs conjoints et leurs 2 jeunes enfants. Pour que le plus jeune ne rechute pas d'un cancer.
- Pour la conversion d'un pécheur.
- Pour ma petite fille qui nous a annoncé ses fiançailles afin que la Sainte Vierge éclaire ces fiancés et les aide dans leur vie.
- Pour la conversion d'un fils de Croisés qui est très éprouvé et a perdu la foi.
- Pour une jeune femme qui a tout laissé tomber et ne croit plus.
- Pour ma cousine, Florence, qui est sans ressource, diabétique, à la charge de sa maman âgée, afin qu'elle trouve du travail.
- Pour un cousin, Michel, qui souffre beaucoup d'une hernie discale.
- Pour ma sœur Marie-Paule, gravement malade et qui doit subir une opération des yeux le mois prochain.
- Pour ma famille qui est dans l'épreuve.
- Pour la conversion de mon mari François.
- Pour la conversion de mon mari.
- Pour la conversion du papa d'Elodie et d'Anaïs.
- Pour la vocation de notre fils.
- Pour la conversion de deux de nos enfants.
- Pour l'obtention d'une grâce désirée pour mon mari.
- Pour notre famille qui est en difficultés.
- Pour ma tante âgée très malade et ses intentions.
- Pour des bébés de mon voisinage non baptisés, des couples séparés, une personne dévote à la très Sainte Vierge qui n'a pas eu de funérailles catholiques.
- Pour un couple dans une situation délicate, afin qu'il soit éclairé et aidé.

- Pour que Notre Dame et Ste Rita viennent en aide à P. accablé par de lourdes épreuves.
- Pour que Notre Dame apporte la guérison à une petite fille de 7 ans qui va subir une opération de la gorge.
- Pour 3 prêtres modernistes qui ont refusé d'officier pour la fête de la purification de la très Sainte Vierge Marie.
- Pour des parents désirant concevoir un enfant.
- Pour une famille éprouvée par le décès de leur fils âgé de 27 ans.
- Pour plusieurs personnes décédées qui étaient dévotes à la très Sainte Vierge.
- Pour un Correspondant dépressif et pour la guérison de son épouse.
- Pour un père de famille ayant perdu son emploi, qu'il retrouve l'espérance et la confiance en la Providence ; pour son épouse et ses quatre enfants ; qu'ils sortent tous victorieux de cette épreuve.

2) **Intentions générales :**

- Pour les personnes qui souffrent et les défunts.
- Pour notre société qui n'a plus de points de repère et vit comme si Dieu n'existait pas et se laisse mener par les médias, internet... .
- Pour les foyers brisés à cause de l'égoïsme ambiant ; pour que les jeunes époux retrouvent la morale chrétienne et reprennent leur chapelet quotidien : que la Sainte Famille, modèle de sainteté, piété et labeur, devienne leur modèle.
- Pour les malades, les familles endeuillées, les personnes isolées qui se confient à notre prière.
- Pour que les écoles catholiques catéchisent bien leurs élèves.
- Pour que cessent certaines cérémonies irrévérencieuses dans certaines églises paroissiales.
- Pour que Notre Dame, Saint Joseph et Saint Michel Archange interviennent pour que cesse l'auto démolition de l'Eglise, et nous gardent dans le bon combat pour la foi.
- Supplions la Sainte Vierge, par la récitation du chapelet quotidien, de nous protéger des calamités de ce monde déchristianisé et dégénéré.
- Pour que la Tradition multiséculaire se perpétue.

- Pour les soldats qui risquent leur vie pour sauver celle des autres ; pour ceux qui sont tombés au champ d'honneur.
- Pour que ND de Fatima nous protège et nous garde dans les dangers de cette vie pleine d'embûches; qu'Elle protège l'innocence de nos jeunes enfants et la pureté chez les adolescents.
- Pour que le Pape et les évêques du monde entier accèdent enfin aux demandes de Notre Dame à Fatima : la consécration de la Russie au Cœur Immaculé de Marie.

ACTION DE GRACES

Pour signaler l'heureuse issue d'une situation confiée aux prières des croisés : l'obtention de renouvellement de la carte de séjour d'une personne tchèque.

Nous rappelons que nous ne pouvons inscrire que les actions de grâces ayant un rapport direct avec les intentions de prières des croisés

AVIS PRATIQUES

DOCUMENTS ÉDITÉS PAR LA CROISADE DU ROSAIRE

- « **MÉDITATIONS SUR LES MYSTÈRES DU ROSAIRE** » Citations des Pères de l'Église. Ces quinze mystères, publiés dans des précédents *Lien*, sont réunis en un seul fascicule : 3€ l'unité, 5€ franco les deux, par quantité nous consulter.
- « **LES MYSTÈRES DU ROSAIRE** » cahier de coloriage pour les enfants : 3 € franco l'unité.
- « **CÉRÉMONIAL DE L'INTRONISATION DU SACRÉ-CŒUR DANS LES FAMILLES PAR LA CONSÉCRATION AU CŒUR DOULOUREUX ET IMMACULÉ DE MARIE.** » 3€ franco l'unité. Nous tenons à votre disposition des chapelets de bonne qualité (fil nylon et bouleau). Bénis, ils ne sont pas vendus. Pour ceux qui voudraient aider la Croisade du Rosaire dans les frais engagés, voici un ordre de grandeur : Petits 6 €, Moyens 7,50 €, Gros 9 €.

Chèques à l'ordre de « Croisade du Rosaire »

« CROISADE DU ROSAIRE »
35 rue Parmentier - 85 110 CHANTONNAY
Talon à envoyer à l'adresse ci-dessus.

M. Mme. Mlle.....

Adresse actuelle:.....

- J'adhère à la CROISADE DU ROSAIRE et m'engage à méditer chaque jour au moins un mystère du rosaire.**
- Je renouvelle mon engagement à la Croisade du Rosaire**
- Je m'engage à méditer chaque jour un chapelet entier.**
- Je désire recevoir des renseignements complémentaires sur cette association.**
- Je fais un don de€ (Chèque à l'ordre de « CROISADE DU ROSAIRE »)**
- Commande de tracts dépliant pour la récitation du chapelet ou la pratique des cinq premiers samedis du mois : nombre..... (gratuits)**
- Commande. ...chapelet(s), taille (gros, moyens, petits).....**
- Documents.....**
- Venant de changer d'adresse, je vous rappelle l'ancienne.....**

Le.....

Signature

A Fatima en 1917, six fois de suite, au cours de chacune de ses apparitions, la très Sainte Vierge a demandé la récitation du chapelet quotidien comme remède à tous les maux actuels.

Le Croisé s'engage à dire chaque jour au moins une dizaine de chapelet (un Notre Père + dix Je Vous salue Marie suivis d'un Gloire au Père), ainsi que la prière suivante, demandée par la très Sainte Vierge le 13 juillet 1917, lors de sa troisième apparition :

« O mon Jésus, pardonnez-nous nos péchés, préservez-nous du feu de l'enfer, et conduisez au Ciel toutes les âmes ; nous vous prions spécialement pour celles qui ont le plus besoin de votre miséricorde. »

PRIÈRE DANS LA MALADIE

Seigneur Jésus, une nouvelle journée commence et elle me trouve encore malade. Je vous offre mon corps immobilisé, mon front fiévreux, mes mains inactives, peut-être des heures d'insomnies...en tout cas, cette longue journée qui s'annonce.

Dès à présent Seigneur, je joins mes souffrances aux vôtres.

Je vous offre les joies que me procureront les visites.

Je vous remercie de toutes les attentions dont je serai entouré, et que tant de malades ne connaissent pas.

Je vous offre aussi les instants où j'aurai l'impression d'être un peu abandonné tandis que la vie continue autour de moi.

Faites que je sois alors heureux de me retrouver seul avec vous.

Donnez-moi, à chaque instant de cette journée, la force d'accepter en souriant--ou du moins sans me révolter-- l'épreuve de la souffrance.

Et qu'ainsi je reste votre disciple, Seigneur Jésus, même en ce temps où la maladie me visite.

(Prière envoyée par une Croisée que nous remercions chaleureusement)

POUR LES JEUNES

DE LA DISTINCTION

Dans le précédent article « pour les Jeunes » nous avons vu que F.J Hervé-Bazin terminait son exposé sur **la distinction** en écrivant : « *qu'il est toutefois certaines manifestations extérieures que le jeune homme chrétien ne doit pas négliger...* » C'est ce que nous allons voir maintenant.

« *La distinction du jeune homme chrétien se manifeste à l'extérieur de trois façons* tellement importantes, que nous croyons devoir les examiner séparément.

-La première est ce qui regarde la tenue, les manières, et qui constitue ce qu'on pourrait appeler la bonne grâce. Elle a sa source dans la vieille et célèbre politesse française qui était en si grand renom autrefois dans toutes les cours d'Europe,...

Que je voudrais pouvoir vous faire comprendre, chers amis, à quel point la politesse est chose précieuse ! Elle est le doux lien de la vie qui arrête les querelles sur le point d'éclater ; elle atténue l'amertume des expressions qui montent du cœur irrité ; elle se met en travers de l'inoubliable, et maintient dans le monde si divisé, si troublé, les relations sociales entre les membres des familles ou les

amis. Aujourd'hui que la politique a fait irruption dans tous nos foyers, elle est plus nécessaire que jamais. La politesse est le grand levier de l'éducation...

Le christianisme épura la politesse en la rattachant au respect dû aux ministres du Seigneur et au culte des martyrs. Le vrai chrétien est nécessairement un homme poli. La chevalerie fut au Moyen Age la plus grande école de politesse qu'on n'eût jamais vue, et le jeune chevalier devint le type accompli du jeune homme distingué. On raconte de saint Louis qu'à l'âge de vingt ans, il était tellement respectueux et poli qu'il séduisait déjà tous les cœurs et préparait de loin son admirable règne... De nos jours malheureusement, la politesse s'est amoindrie. Cette diminution, que je ne veux point exagérer, mais qui est incontestable, est due à la méconnaissance des hiérarchies sociales et à la disparition du respect... Il n'est resté de la politesse que quelques usages d'une banalité extrême dont on se décharge, hélas ! trop facilement...

La politesse est un des bienfaits de l'éducation première... On sait, en effet, que l'éducation, à la différence de l'instruction, se refait peu quand elle a été négligée dès le premier âge... Toutefois, il faut le dire, il est des lacunes que le jeune homme chrétien peut combler à force de soins et d'attention. Sa vertu supplée à une partie de ce qui lui manque et peut-être à tout avec la grâce de Dieu...

Observez-vous donc, jeunes gens, et veillez attentivement sur votre tenue ; ne soyez ni communs ni vulgaires, et bannissez peu à peu de chez vous ces formes choquantes, ces omissions fâcheuses et tout ce laisser-aller démagogique qui bat en brèche le respect, tue la politesse et anéantit la distinction...

-La seconde forme de la distinction est celle du langage.

De tristes modes,...se sont introduites chez nous. Les jeunes gens (et aussi les hommes peut-être) se livrent à un dévergondage incroyable de paroles obscènes, ou tout au moins légères et à double entente. Ce langage, hélas ! ne s'est pas borné à envahir la rue et le boulevard, il a pénétré jusque dans les salons, où il heurte à la fois la distinction, le bon sens, les convenances sociales, la vertu, et les oreilles délicates ont peine à le fuir, tellement il est partout. On l'accueille par des sourires complaisants qui sont déjà autant de marques de secrète complicité, puis on y prend part, on enchérit, on s'entraîne, et, poussé par cette vulgaire émulation, on arrive à une hauteur ou

plutôt à une profondeur de sottise et de propos malsains qu'il est difficile de mesurer.

N'avons-nous donc plus l'esprit, qu'il nous soit nécessaire de nous égarer de la sorte ? Avons-nous perdu le sens des mots, la notion de la pureté ? Méprisons-nous à ce point les autres et nous-mêmes ? Ce doux plaisir de la conversation aimable, spirituelle, utile, qui fit la joie de nos pères, ne la connaissons-nous plus ?

*En tout cas, je dois le dire, le jeune homme qui s'abandonne à cet étrange volapuk de la grossièreté se livre à **trois dangers**.*

*.Le **premier** est de s'habituer tellement au jargon spécial à cette langue, qu'il lui devient impossible de s'en défaire et que l'usage de la parole publique lui soit désormais interdit...*

*.Le **second danger** est celui de se bannir soi-même de la société vraiment distinguée qui ne se soucie point d'écouter ni d'admirer un tel langage...*

*.Enfin, le **troisième danger** est celui de faire mal penser de soi ...A quoi bon se faire tort ainsi ? Le jeune homme fait injure à la religion qu'il aime...*

*-La **troisième distinction, enfin**, est celle de l'esprit. C'est de beaucoup la plus importante de toutes, et les autres dérivent d'elle.*

L'esprit distingué est celui qui ne se complait pas dans les choses vulgaires, mais qui s'élève naturellement et sans effort de la chose la plus minime jusqu'à Dieu, l'auteur de tout ce qui existe, celui qui en tout et à propos de tout voit Dieu, celui qui aime à s'occuper des questions qui passionnent l'humanité et à s'entretenir des problèmes qui intéressent les causes de Dieu, de la patrie, de la famille, du juste et du vrai, celui à qui rien de noble et de beau n'est indifférent et qui est également prompt à l'enthousiasme et au dévouement... »

Jeunes gens chrétiens, après ce long développement de F.J Hervé-Bazin sur la distinction, vous devez vous demander comment atteindre cette qualité ? Pour cela, il faut avoir recours à la grâce de Dieu, comme l'auteur vous l'a suggéré précédemment.

Demandez donc à notre Mère du ciel, la très sainte Vierge Marie, invoquée dans les litanies sous le nom de « Mère de la divine grâce », d'intercéder pour vous, afin de vous octroyer cette grâce.

Rolland Droux

MOIS DE MAI :

« MOIS DE MARIE »

La CROISADE du ROSAIRE
vous invite à participer au

CHAPELET CONTINU

Nuit et jour
du 1^{er} au 31 Mai 2015



Les Croisés qui ne peuvent s'inscrire au CHAPELET CONTINU dans un Prieuré ou une Chapelle, peuvent y participer en s'inscrivant directement au Secrétariat de la Croisade du Rosaire, par téléphone, au :
06.47.50.13.94

Cela consiste à réciter le chapelet, chez vous, une demi-heure ou plus, seul ou en famille, un ou plusieurs jours du mois de MAI.

NOS INTENTIONS :

Répondre aux demandes de la très Sainte Vierge à Fatima en 1917 et spécialement la consécration de la Russie au Cœur Immaculé de Marie

Croisade du Rosaire : 35 rue Parmentier - 85 110 CHANTONNAY